

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Seiring dengan perkembangan zaman, segala macam kebutuhan terus meningkat salah satunya kebutuhan akan pendidikan. Namun, untuk menjamin kelancaran pendidikan mahasiswa memiliki beragam kebutuhan yang harus dipenuhi, seperti kebutuhan untuk biaya kuliah dan biaya hidup sehari-harinya. Dengan meningkatnya biaya hidup, mahasiswa mencari cara agar kebutuhannya dapat terpenuhi baik untuk pendidikan maupun kebutuhan hidup sehari-hari. Salah satu solusi yang diambil beberapa mahasiswa adalah dengan kuliah sambil bekerja sampingan.¹ Mahasiswa bekerja untuk mendapatkan penghasilan tambahan untuk membiayai kuliah dan keperluan sehari-hari serta membantu meringankan beban keluarga, mengisi waktu luang, mengembangkan kemandirian agar tidak bergantung pada orang lain, untuk memperoleh pengalaman atau keterampilan dan menyalurkan hobi.²

¹ Elma Mardelina & Ali Muhson, "Mahasiswa Bekerja Dan Dampaknya Pada Aktivitas Belajar Dan Prestasi Akademik," *Jurnal Economia* 13 (2017),201.

²Dianty Nur Inayah Dkk, "Pengaruh Manajemen Waktu Terhadap Prestasi Akademik Mahasiswa Yang Bekerja Di Kota Makassar," *Jurnal Pendidikan, Sosial dan Humaniora* Vol 2, No. (2023),1.

Dampak positif yang diperoleh mahasiswa yang bekerja adalah bisa membayar kuliah sendiri, ada juga manfaat besar dalam memperoleh pengalaman kerja dan menjadi mandiri. Adapun dampak negatif dari mahasiswa yang memilih bekerja mungkin mengalami kesulitan dalam menyeimbangkan tanggung jawab akademik dengan pekerjaan mereka.³ Manfaat bagi mahasiswa yang bekerja melampaui aspek finansial, mencakup pengembangan kemampuan, pengetahuan mendalam mengenai dunia bisnis. Mahasiswa yang bekerja dapat meningkatkan kreativitas dan profesionalisme, serta mengaplikasikan pembelajaran akademis dalam kehidupan nyata. Selain itu, bekerja sambil kuliah mengajarkan kedisiplinan waktu dan manajemen waktu, serta melatih fokus dan memperluas jaringan hubungan yang bermanfaat untuk masa depan. Meskipun demikian, mahasiswa yang memilih bekerja harus mengorbankan sebagian waktu belajar dan istirahatnya, yang dapat berdampak pada pencapaian prestasi akademik mahasiswa.⁴

Prestasi akademik mencerminkan kemampuan belajar dan keberhasilan seorang mahasiswa dalam menjalankan kegiatan akademis sesuai dengan standar yang ditetapkan.⁵ Prestasi akademik tercermin dalam nilai yang

³Daulay & Rola, "Pebedaan Self Regulated Learning Antara Mahasiswa Yang Bekerja Dan Yang Tidak Bekerja," *Jurnal Psikologi* Vol 6 (2011).4.

⁴Rifda Alda Ufaira & Marisyah Pratiwi, "Work-Study Conflict Pada Mahasiswa Yang Bekerja : Dampak Locus Of Control," *Psychology Journal* Vol 1, No (2019): 16.

⁵Nainggolan, "Pengaruh Pengeluaran per Mahasiswa, Motivasi Belajar Dan Tingkat Kecerdasan Spritual Terhadap Prestasi Akademik," *Muara Ilmu Ekonomi dan Bisnis* 1 (2017): 80.

diperoleh, yang diukur melalui Indeks Prestasi Kumulatif (IPK), yang merupakan nilai rata-rata yang didapatkan selama menjalani studi.⁶ Salah satu faktor yang berpengaruh pada prestasi akademik adalah manajemen waktu. Mahasiswa yang harus menjalani tanggung jawab kuliah dan pekerjaan sering kali dihadapkan pada tuntutan waktu yang berbeda, kedua hal tersebut berhubungan dengan cara mahasiswa yang kuliah sambil bekerja dalam manajemen waktu.⁷

Manajemen waktu merupakan kemampuan untuk mengatur penggunaan waktu dengan efektif melalui perencanaan, penjadwalan, pengendalian, dan memberikan prioritas pada tugas-tugas yang penting, serta menghindari penundaan. Kemampuan manajemen waktu ini berdampak positif pada prestasi akademik mahasiswa, dengan menerapkan kemampuan pengelolaan waktu yang efektif, mahasiswa bisa mempertahankan prestasi akademik mereka meskipun mereka juga bekerja. Mahasiswa yang mampu menerapkan manajemen waktu dalam kegiatan mereka memiliki peluang yang besar untuk memperoleh prestasi akademik yang tinggi karena setiap

⁶Rais Dera Pua Rawi dkk, *Prestasi Akademik Mahasiswa* (Jawa Tengah: CV Eureka Media Aksara, 2022),5.

⁷Meta Ika Andrayani Dkk, "Pengaruh Manajemen Waktu Motivasi Belajar Dan Perilaku Prokrastinasi Terhadap Keberhasilan Akademik Mahasiswa," *Jurnal Ilmiah Manajemen, Bisnis dan Ekonomi Kreatif* Vol 1 (2021),3.

aktivitas yang mereka lakukan terorganisir dengan baik untuk mencapai tujuan yang ditetapkan.⁸

Fenomena kuliah sambil bekerja di perguruan tinggi juga ditemukan di Prodi Kepemimpinan Kristen di mana mahasiswa terlibat dalam berbagai pekerjaan di antaranya sebagai tukang ojek, menjual online dan sopir. Meskipun pekerjaan tersebut membantu mahasiswa dalam memenuhi kebutuhan finansial mereka, namun terdapat kekhawatiran di mana mahasiswa kurang fokus dengan studinya, terbatasnya waktu belajar mahasiswa yang bekerja sehingga dapat mempengaruhi nilai IPK mahasiswa. Oleh karena itu, penting untuk meneliti strategi manajemen waktu yang dapat membantu mahasiswa dalam menjaga keseimbangan antara pekerjaan dan studi, sehingga mahasiswa yang bekerja tetap mencapai prestasi akademik yang maksimal.

Dari uraian latar belakang di atas, penulis tertarik untuk mengangkat permasalahan ini dalam penelitian yang berjudul "Analisis Strategi Manajemen Waktu Mahasiswa Kepemimpinan Kristen IAKN Toraja yang Bekerja dan Implikasi Terhadap Prestasi Akademik".

⁸Dianty Nur Inayah Dkk, "Pengaruh Manajemen Waktu Terhadap Prestasi Akademik Mahasiswa Yang Bekerja Di Kota Makassar," *Jurnal Pendidikan, Sosial dan Humaniora* Vol 2, No. (2023): 1-2.

B. Rumusan Masalah

Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana strategi manajemen waktu mahasiswa Kepemimpinan Kristen IAKN Toraja yang bekerja dan implikasi terhadap prestasi akademik?

C. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian ini ialah untuk mengetahui strategi manajemen waktu mahasiswa Kepemimpinan Kristen IAKN Toraja yang bekerja dan implikasi terhadap prestasi akademik.

D. Manfaat Penelitian

1. Manfaat Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan wawasan pemikiran bagi mahasiswa Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Toraja terutama Program Studi Kepemimpinan Kristen tentang strategi manajemen waktu yang efektif, yang dapat membantu mahasiswa bekerja untuk meningkatkan prestasi akademik mereka.

2. Manfaat Praktis

Penelitian ini diharapkan bisa menjadi sumber informasi dan referensi bagi mereka yang membutuhkannya, sehingga dapat memberikan kontribusi dalam pengembangan pengetahuan mengenai faktor-faktor yang memengaruhi kehidupan mahasiswa yang menjalani kuliah sambil bekerja.

E. Sistematika Penulisan

Dalam penelitian ini penulis akan menyelesaikan dengan sistematika penulisan sebagai berikut:

- Bab I : Pendahuluan yang terdiri dari latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan.
- Bab II : Landasan teori yang terdiri dari pengertian strategi, pengertian manajemen waktu, tujuan manajemen waktu, aspek-aspek manajemen waktu, teknik manajemen waktu, pengertian prestasi akademik dan faktor-faktor yang mempengaruhi prestasi akademik.
- Bab III : Metode penelitian yang terdiri dari jenis dan metode penelitian, tempat dan waktu penelitian, informan, jenis data, teknik pengumpulan data, teknik analisis data, teknik pemeriksaan keabsahan data, jadwal penelitian.
- Bab IV : Temuan penelitian dan analisis yang terdiri dari deskripsi hasil penelitian dan analisis penelitian.
- Bab V : Penutup yang terdiri dari kesimpulan dan saran